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佛光山台北道場

●八關齋戒

● 日期：105年6月18日(上午7:30報到)

   地點：台北道場14樓

●華嚴法會暨光明燈法會

● 日期：105年6月19日上午9:30
   地點：台北道場14樓

告活 動 預

我們在這一所小教堂裡住下來，

開啟了美國弘法之路。二十幾個國

家的出家人聽到了消息，特地趕來

為我們歡喜慶賀。好在我對典座稍

有心得，用平底鍋將就煮了一些飯

菜，饗宴他們。大家也吃得不亦樂

乎，志願要幫助西來寺共同在美國

發展。

但是後來發展就不是這麼容易

了。因為信徒增加、地方狹小，沒

有吃飯的齋堂，直到又找到Maywood

這個地方的另外一間教堂，因為

有齋堂設備，可以讓人吃飯，就買

下來定名為「白塔寺」，也是紀念

我出家的祖庭「白塔山」的意思。

再後來，也因為信徒不斷增加，不

得已，再買下另一個養馬的場所做

為基礎，有14Acres的土地，約一

萬七千一百坪，之後就蓋了現在的

西來寺。二十多年來，先後已有慈

莊、心定、依空、慈容、慧傳、心

保以及慧東等法師擔任住持。

此後，在加拿大、歐洲各地，也

不是到處都那麼容易發展。例如，

花了兩週的時間，慈莊法師在倫

敦、巴黎的大街小巷尋訪，想要在

歐洲有個道場。但是，那時候英法

人士聽說是台灣人要來租借、購買

房屋，都婉言拒絕。看起來，歐洲

人對種族之間還是有所分別的。

好不容易，一九九一年，在法國

巴黎一家百貨公司的樓上，租借到

一間十坪左右的小房間，我們台灣

去的十幾個人，就在這間房子裡聚

會談論，蕭碧霞師姑利用盥洗間裡

的一點空間做飯菜給我們吃。儘管

簡陋，大家同心商量著怎樣能在歐

美國家立足弘法。

記得有一次在多倫多旅行，看到

那麼廣大的土地、那麼多的公園、

那麼多的空地，我就想，在台灣，

要找一塊地建總統府千難萬難，要

是在加拿大，建一百個總統府都不

困難。我覺得在這裡應該要有寺

院。

因此，在遊覽巴士上，我指著

窗外問大家：「這麼大好的一片

土地，你們有誰願意在這裡建寺

嗎？」同行的依宏法師舉手說：

「我願意。」他是台中弘光護理專

科畢業，也略通英文。我一聽，就

說：「很好！」立刻就叫大巴士停

車，「你在這裡下車吧。」我給了

他兩千塊美金之後，他也二話不說

的在路邊就下車了。我就這樣把他

丟在多倫多，讓遊覽車繼續前進。

佛光山能在多倫多發展，起初，就

是這樣茫無目標，只是靠著一點發

心，慢慢才成就的。(待續)
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緣起
佛光山弘法事業的推廣，端賴信

眾護持方能竟其功。本道場感謝護

法委員多年來的護持，為讓委員瞭

解佛光山台北道場人間佛教事業的

現況，特發行「佛光山台北道場周

訊」，內容有台北道場及弘法事業

單位一周的動向，以饗大眾。

貧僧有話要說(61)
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台北道場

2016年北區水陸法會第一天，

佛光山台北道場以一直深受佛教徒

重視的梁皇懺拉開序幕。千位信眾

隨文觀想，虔誠禮佛懺悔、懺悔禮

佛，以期為有緣無緣眾生，滅罪增

福、超度拔苦。

住持覺元法師為大眾開示，造業

唯有以懺悔洗滌罪愆，增長智慧，

積極效法諸佛菩薩悲憫眾生發大

心。整部懺文以慈悲為首，信願行

持，能：

一.度化六道，

二.廣報慈恩，

三.護持戒法，

四.恭敬謙和，

五.心慈不瞋，

六.歡喜讚嘆，

七.布施利眾，

八.為他求福，

九.行四攝法，

十.救濟眾生，

十一.隨機化眾，

十二.發菩提心。

【台北道場綜合報導】

北 區 萬 緣 水 陸 法 會 開 示 ( 一 )

北區水陸法會第二天，台北道場

依舊人潮洶湧，千百位信眾領受諸

佛菩薩懺悔法水潤澤，雀躍歡喜。

「說到佛教，你會想到什麼？」

佛光山叢林學院院長妙凡法師：感

謝星雲大師、感謝大家，50年來佛

光山讓正信佛教走回人間，以身為

佛教徒為榮。

妙凡院長開示：

一、大師提倡人間佛教，將台灣

佛教帶領到今天，大家都願意說—

我是佛教徒。

佛光山開山五十年，成就多少

的僧青年，從佛學院校友話說佛光

山回顧影片中—看到定和尚、惠法

師、容師父，因為有佛學院所以才

有現在的佛教，才有現在的佛光

山。感謝大家的護持，希望大家重

視傳承，歡迎子女就讀佛光山叢林

學院。

二、人間佛教將佛陀度眾本懷，

帶回人間，因為佛陀是人不是神，

佛陀成道在人間。

三、人間佛教將南北傳、八宗教

法融合為一。故雜阿含經說：「我

已解脫人天繩索，汝等亦復解脫人

天繩索。汝等當行人間多所過度，

多所饒益，安樂人天，不須伴行

一一而去。我今亦往欝毘羅住處，

人間遊行。」

院長除介紹大師新作《人間佛

教-佛陀本懷》，並強調人間佛教

以人為本，不假神權，真正佛法是

創造人生究竟幸福，自依止、法依

止。

【台北道場綜合報導】

北 區 萬 緣 水 陸 法 會 開 示 ( 二 )
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「原來讀書會那麼精采受用，

應該多辦讀書會，讓更多里民參

加。」台北市文山區試院里里長廖

欽銅在讀書會後，深覺獲益良多，

便邀約國際佛光會北市北六區督導

長宋彩玉，每周都到試院里舉辦讀

書會，與里民一起閱讀交流。5月

26日晚間國際佛光會文山區的讀書

會成員，包括文山金剛讀書會、美

滿讀書會及試院里里民15人，在里

辦公室舉行「茶禪一味讀書交流

會」，由宋彩玉擔任讀書會帶領

人，共讀《佛光世紀》。

今年3月5~6日台北道場舉辦的

春之旅活動，文山區共計有11位里

長、代表參與，其中試院里里長廖

欽銅伉儷，把深受佛法的感動告訴

佛光會督導長宋彩玉。由於國際佛

光會文山第二分會自去年發起「茶

禪一味讀書交流會」，深受佛光會

員歡迎，已舉辦超過15場大小型茶

禪讀書會。因此宋彩玉特別邀約文

山區讀書會佛光人到試院里辦公

室，與里民一起喝茶，交流學佛心

得。

輕鬆的「茶禪一味讀書交流會」

在文山社區鄰里飄香，共設置兩方

茶席，分別由佛光人羅月華及廖素

英司茶，搭配禪風音樂，大眾先閉

目靜坐，沉澱一天忙碌的心靈。隨

後，與會大眾紛紛敞開心門，說出

自己與佛光山、佛光會的因緣。里

長夫人發表參訪佛陀紀念館心得感

言，淚水不禁奪眶而下，她表示參

訪佛館的景象讓她久久難以忘懷，

也感恩有此殊勝因緣，了解佛法的

可貴。

羅月華負責泡「老茶」，並為

與會者奉茶，她依稀記得46年前就

讀國中時，父親自己種的茶葉，因

不願低價賤賣，故將數百斤茶葉放

入倉庫深鎖，直到年前才被取出，

她歡喜表示：「這些老茶稍作處理

後，不但風味絕佳，更有定心沉靜

效果，晚間泡來喝也不會睡不著，

是老茶中之王。」廖素英負責碗泡

「膨風茶」，今晚所泡的茶是她珍

藏10年的「白毫烏龍茶」，可說是

東方美人茶的極品。

大家能喝到好茶紛紛讚不絕口，

這場別開生面的「茶禪一味讀書交

流會」，在大眾依依不捨中圓滿，

並相約下次再見。

【人間社記者凌頤德台北報導】

人間佛教讀書會總部 茶禪一味讀書交流會 文山社區鄰里飄香

2016年白象幹部暨善財、妙慧講

師考核，5月21、22日於金光明寺

隆重登場，全台青年分團團員45位

參與幹部考核，其中包括白象幹部

一級考核35位、二級考核3位以及

善財、妙慧講師考核7位 。

宗門思想考核「我是佛光山」

中，藉由演說介紹佛光青年的制度

及生涯規劃，以及自我在青年團的

學習成長。青年總團邀請天馬幹部

及人間讀書會的法師來擔任評審

團，其中，提醒青年演說技巧要能

夠切題外，同時需注意聲音、表

情、動作及位置等細節，讓聽者更

能與演講者產生共鳴。

中華青年總團執行長如彬法師提

醒應考青年要放下得失心，考核不

見得一次就會通過，以鑑真大師多

次渡東洋為例，也是一而再的努力

才成功，更重要的是平常的發心與

學習，也提醒取得幹部資格的青年

不代表就可以停止學習，而是要更

努力發心，例如護持白象幹部的考

核，協助更多的人取得資格是成為

幹部之後的責任。

今年通過考核的青年，將會在7

月份的國際青年會議中受證為白象

幹部以及講師。

【人間社記者陳妍伊三峽報導】

國際佛光會中華青年總團 中華佛青幹部暨講師考核 實踐佛教靠我
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